

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'40 mañana 2'45 y 4'45 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La dichosa muerte de san Gregorio, obispo, en Neocesarea del Ponto.

Los santos mártires Alfeo y Zaqueo, en Palestina; los cuales en el primer año de la persecucion de Diocleciano, despues de muchos tormentos fueron sentenciados á muerte.

Los santos mártires Acisclo y Victoria, hermanos, en Córdoba.

San Dionisio, obispo, en Alejandria.

San Aniano, obispo, en Orleans, cuyos frecuentes milagros dan testimonio de que su muerte fué preciosa en la presencia del Señor.

San Hugon, obispo, en Inglaterra.

San Gregorio, obispo, en Tours.

San Eugenio, confesor, en Florencia; fué diácono de san Zenobio, obispo de la misma ciudad.

Santa Gertrúdis, virgen, en Alemania, del Orden de san Benito, esclarecida por el don de revelaciones: su festividad se celebra el día 15 de noviembre.

CULTOS.—Mañana viernes.—En Santa Cruz continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las siete y media comunión general, á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde á las cinco y media se rezará el Rosario y despues terminará la novena de la Santa con una meditacion.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

CORREO DE AYER.

NACIMIENTO DE LA INFANTA.

Hé aquí los pormenores que respecto al alumbramiento de la Reina hallamos en varios periódicos de la mañana:

Manifestados los síntomas de un próximo alumbramiento desde las primeras horas de la mañana, se avisó á los ministros y autoridades de la corte, y en todas las dependencias de Palacio se notaba inausitado movimiento.

A las ocho se dispuso suspender la fiesta religiosa que debía verificarse en la capilla, y exponiéndose el Santísimo Sacramento, empezóse á cantar los *matines* de la fiesta de Navidad, cuyo rezo continuó hasta despues del alumbramiento.

A las nueve estaba ya en Palacio el gobernador civil, y poco despues llegaron á la secretaria de Estado el presidente del Consejo, los ministros de la Gobernacion y de Hacienda y el capitán general señor Castillo.

El Cardenal Moreno y varios grandes de España, que iban á la capilla pública, pasaron á la Régia Cámara.

En virtud de órdenes comunicadas á primera hora, y segun tradicional costumbre, en el hermoso salen de Columnas se dispuso desde las ocho una mesa para 30 cubiertos.

En el palacio se hallaban dispuestos desde las nueve los Guardias alabarderos encargados de avisar á los comisionados, y en el telegrafo óptico una seccion de ingenieros militares se hallaba preparada para hacer las señales convenidas.

A la una almorzó el Rey, acompañándole á la mesa sus augustas hermanas. Los individuos del Gabinete, el Cardenal Moreno, el Nuncio de Su Santidad y el Patriarca de las Indias.

La Reina, cuyo estado había tenido algun alivio, almorzó con su madre la archiduquesa próximamente á las dos; y durante toda la tarde continuó muy animada y sin presentar síntomas de un pronto desenlace.

Entre tanto los ministros se constituyeron en la secretaria de Estado.

A las seis ménos cuarto la aparicion de nuevos síntomas, dieron lugar á que se ordenase á los

Guardias alabarderos que ántes indicamos fuesen inmediatamente á avisar á las comisiones.

En el oratorio inmediato al dormitorio de la Reina se hallan sobre el altar el baston de Santa Isabel, Reina de Hungría, la cinta de Nuestra Señora, procedente de Tortosa, y un brazo de San Juan Bautista.

A las seis y treinta y cinco minutos se encontraban en el salon de Columnas los ministros de la Corona, los jefes de Palacio y los de la casa de la archiduquesa Isabel, y todas las comisiones.

A las siete y media se les notificó que acababa de nacer con toda felicidad una infanta.

La camarera mayor, señora marquesa de Santa Cruz, salió de la alcoba llevando en brazos, sobre una rica bandeja de plata con blando cogen guateado, á la recién nacida, que entregó al Rey.

El ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del reino, tomó acta del nacimiento y presentacion de la infanta por su augusto padre.

La Reina continúa en el mejor estado.

Probablemente tendrá lugar el bautizo en la Capilla Real el miércoles por la mañana, siendo padrinos en la religiosa ceremonia Su Santidad Leon XIII y la archiduquesa Isabel.

Se le pondrá el nombre de Isabel.

Concurrirán á la solemnidad indicada las mismas personas que han asistido á la presentacion y otras muchas con carácter oficial, el personal de las legaciones y las señoras de los diplomáticos residentes.

ROMA CAPITAL, Y AUSTRIA.

La prensa italiana no abandona el asunto referente á la delegacion húngara, y la visita del emperador Francisco José al rey de Italia.

Con este motivo el *Moniteur de Rome* manifiesta haber visto con satisfaccion que las declaraciones de M. Kalnoki hayan sido sancionadas por la delegacion.

Sólo el conde de Andrassy, dice el *Moniteur*, ha emitido una nota falsa en el concierto, empleando una palabra desgraciada y vulgar.

El ex-presidente del Consejo, el diplomático avisado que inauguró la alianza austro-alemana, ha osado decir que Roma capital es un hecho consumado.

Quisiéramos creer que esta declaracion ha sido atenuada por la consecuencia de sus observaciones, y esperamos que el texto completo borrará las impresiones primeras.

Trabajo nos cuesta creer que M. Andrassy se incline ante el hecho consumado; porque su inteligencia es demasiado elevada para participar de la opinion que eleva el triunfo de la fuerza al rango de un derecho y de un principio. Semejante política carece en absoluto de sancion moral.

Cuando se os saquea, cuando se os quita un giron de vuestro territorio, ¿no hay sino inclinarse ante el hecho consumado, porque se carece de la fuerza para impedir esas usurpaciones? Roma capital, ¿no es la primera, la mayor de las usurpaciones, cometida en el momento de ser presa de una política maquiavélica el patrimonio del Papa, de ser la víctima de una alevosía. Por lo demás, el hecho consumado no es siempre tal. La violencia puede celebrar un triunfo efímero; por el derecho y la verdad, la justicia y la honradez recuperan sus derechos, y se vengan al cabo de las violencias mejor preparadas.

La usurpacion de Roma ha producido amargos frutos, y continuará perturbando á la Italia oficial. Miétras Roma no sea devuelta al Papa, el Quirinal habrá de permanecer en su estado de inferioridad, debilidad y humillacion.

La actitud de Austria-Hungría es un memorable ejemplo. O Italia falta á su dignidad, ó se la condena á su aislamiento. Esto es fatal. El Gabinete de Roma tenía, en esta cuestion de la visita, la eleccion

entre dos alternativas igualmente tristes: ó consentir en indicar una ciudad de provincia, como lugar de la cita, ó renunciar á la visita del emperador, y provocar de este modo un resfriamiento entre los dos países.

Así Roma, capital que, por lo demas, no es necesaria á la unidad nacional y á la grandeza de la pátria, pone á Italia en un estado de sujecion triste. Ella olvida que, colocadas entre el Vaticano y el Quirinal, las potencias no pueden tener vacilaciones.

El Pontificado representa siempre la más grande de las potencias; la potencia internacional religiosa, la más poderosa de las fuerzas, la fuerza y la influencia moral, miétras que la jóven Italia se ensaya en la diplomacia y en la vida pública.

¿Cómo el Quirinal no comprende estas verdades elementales?

LA RESTAURACION.

Oigamos á *Le Royaliste*, periódico de París: «Tres meses han transcurrido desde la última sesion parlamentaria.

¿Y cómo los ha empleado el ministerio Duclerc?

Ha predicado la conciliacion, ilustrándose al mismo tiempo con descerrajamientos de escuelas congregacionistas.

Esos altos hechos pueden resumirse en el atentado de la calle de la Luna, donde las religiosas fueron expulsadas de su propiedad.

La posteridad reconocerá á ese ministerio un nombre, el de *ministerio de la Luna*.

Pero nuestros ministros no han salido mejor con lo de la conciliacion que con los descerrajamientos.

No contentos con servirse de la prensa y de las charlatanerías de M. Duclerc, han contactado con su prestigio oficial, y se han puesto en campaña, esperando obtener lo quiera todos los sufragios para la república que de tan buenas prebendas les ha dotado.

Mas, las poblaciones han hecho en todas partes á su personalidad inmensa la más glacial acogida.

Este pobre ministerio ha caído en el más completo descrédito, y el desarreglo, el desórden reinan en todas partes.

Los republicanos en la presente hora no se entienden sino para estigmatizar este régimen que ellos mismos nos han dado.

Se aproxima la hora del hundimiento republicano, y tiempo es ya de que llegue, no sólo por el honor de Francia, sino por nuestros intereses financieros.

El ministro de Hacienda no sabe cómo componerse para tener plata: está reducido á expedientes.

¿Ni cómo puede ser de otra manera, cuando por confesion misma del *Petit Journal*, el presupuesto ha sido gravado en cien millones por año, para reemplazar á Dios?

Si la república durara todavía algun tiempo, nos encontraríamos en plena bancarota.

Pero, á Dios gracias, la experiencia está hecha de una manera completa, y las poblaciones, fatigadas de este régimen, se vuelven hácia Aquel que ha recibido mision de salvarnos.

Podemos comprobarlo por el resultado senatorial que en Finisterre hemos conseguido, no obstante la presion oficial, una de las más extrañas y odiosas.

Lo mismo sucederá muy pronto en toda Francia; porque no habrá, en fin, donde no se comprenda que el grito de *Viva el rey!* es el grito de la restauracion.»

LOS MOTINES EN VIENA.

Parecen terminados, y el órden completamente restablecido.

Como pormenor de los sucesos pasados, nada se añade á lo que nuestros amigos conocen; ahora, como explicacion, podemos reproducir lo siguiente tomado de una correspondencia austriaca.

«Los desórdenes, dice, que desde el domingo han tenido lugar todas las tardes en un *foburgo* de Viena, y que el 8 tomaron cierto carácter de gravedad, fueron provocados por la disolución de una asociación de obreros zapateros.

El gobierno tomó esta decisión á causa de las tendencias socialistas imputadas, con razón ó sin ella, á los asociados.

Se confiscaron los fondos de la asociación, y esta medida exasperó más que nada á los miembros de la corporación disuelta, procurándoles al mismo tiempo muchas simpatías en una gran parte de la población. La cual ayudándole en sus reivindicaciones ruidosas, ha contribuido en mucho á la gravedad que los acontecimientos llegaron á tener.

LAS PROVINCIAS BÁLTICAS.

No cesa en éstas la inquietud; de que recientemente hemos hablado.

Los incendios continúan en todas partes, lo mismo que los ataques contra las personas.

En Mitau han tirado con revolvers sobre los propietarios, y cerca de Bassen han prendido fuego en un día á 24 molinos de heno.

En la fábrica imperial de pólvora de Tschernigow han robado más de un millon de rublos; pero, como los empleados rusos están en connivencia con los ladrones, es muy difícil, si no imposible, el descubrimiento de los culpables.

AGITACION EN IRLANDA.

En la noche del 11, fué objeto en Dublin de una tentativa de asesinato el juez de Cawson.

El culpable fué preso en el acto.

Se sospecha que ha tomado parte en otros delitos agrarios.

Se espera que esta prision contribuirá al descubrimiento de los autores de otros crímenes.

Se asegura que la policía ha recibido informes importantes sobre los asesinos de lord Cavendish y su secretario Bourke.

Con fecha 12, se ha recibido en Lóndres este telegrama:

«En Irlanda se han cometido nuevos crímenes por cuestiones agrarias. La situación del país no ha mejorado, continuando la resistencia de los colonos á pagar sus arrendamientos.

«Anteayer fué traídoramente asesinado un Sacerdote católico.»

CHILE Y EL PERÚ.

La paz entre estas dos repúblicas, tantas veces anunciada, como contradicha, continúa siendo objeto de rumores, con superior razón sospechosos, por venir hoy de la gran ciudad, donde se preparan las monstruosas especulaciones de la judería americana.

El despacho recibido esta madrugada dice así:

«Nueva York 12.—Segun noticias de Chile, el Congreso de Santiago se reunió ayer.

«Se corren rumores de que se ha convenido la paz entre Chile y el Perú, bajo la base de la cesión á Chile de Tacna y Africa.»

Pero ¿quiénes conciertan la paz?

¿Y qué visos de firmeza pueden tener semejantes tratos, cuando el número de presidentes del Perú es hasta ahora inaguantable?

Por otra parte, siempre hemos dicho y repetimos que la mayor dificultad para realizar Chile lo que ansiosamente desea, es encontrar un héroe capaz de comprometerse á ceder una pulgada de territorio, y con fuerza moral y material suficiente para responder de sus compromisos.

MADRID 13 DE NOVIEMBRE.

Un periódico ha oído que se proyecta conceder las siguientes mercedes:

La grandeza á un conde cuyo título ilustró el talento de su madre, que se consagra el al. fomento de importantes industrias.

Título de marqués á un senador que ha pasado con su familia el verano en La Granja; banda de damas nobles á una marquesa que es desde hace poco grande de España; que se concederá igual distinción á otras dos cuyos padres ocuparon altos puestos en Palacio y cuyos hermanos hacen guardia como grandes de España.

Se ha autorizado á los alumnos de la Escuela Nacional de música y declamación para postular por las calles de Madrid durante tres días con objeto de allegar recursos para la suscripción de Cuba y Filipinas.

En la noche del 7 del actual fué robada la iglesia de Frúniz (Viscaya), llevándose los ladrones, que no han podido ser habidos, un copon, dos reliquias, una naveta con su cucharilla, todo de plata; una corona, un incensario y el dinero que contenían los cepillos.

— El ateo Bradlaugh, que no reconoce á Dios, ni la Cruz, ni los Evangelios, negándose además á jurar sobre éstos, era muy digno de inscribirse entre los *Franco albañiles* (una clase de masones). Sin sorpresa de ninguna especie, pues, leemos en el periódico de Gambetta *La République Francaise*, que se publica en Paris, la relacion siguientes:

«En la sesion del 25 de setiembre último pasado, la lógia *Union et Persévérance* (de Paris) decidió por unanimidad nombrar socio honorario al H. Bradlaugh, individuo del Parlamento ingles, expulsado de la Cámara por no haber querido prestar el juramento religioso.

»El H. Fontaines, venerable de la Lógia, cuenta que, habiendo ido á Inglaterra, se presentó la H. Bradlaugh con las comendaticias de los H. H. Yves, Guyot y Dreyfus, logrando la mejor acogida. El libre pensador ingles le dijo claro y redondo que no frecuentaba ya las Lógias inglesas, porque habia descubierto en ellas ciertas tendencias pseudo-religiosas y ritos que recuerdan el cristianismo. Entonces el H. Fontaines, tras describirle los progresos de la masoneria en Francia, cuyas Lógias están en abierta lucha con Jesucristo y su Iglesia, le ofreció afiliarse á ellas.»

A estos informes de la *République Francaise* sobre los honores rendidos por los *Franco albañiles* de Francia al libre pensador Bradlaugh, hacemos seguir algunos detalles que nos trajo hace algun tiempo el *Courrier de Bruxelles*, sobre la persona del venerable H. Fontaines, que habló en nombre de la Lógia que preside y que hizo los honores de la casa al digno neófito. Lo siguiente nunca fué desmentido y lo repetimos textual del citado periódico:

«¿Quereis saber lo que hizo la masoneria de este Fontaines, que es un ex empleado de instruccion pública, el cual, siendo padre de familia, engañó á una maestra elemental que dependía de él, y mató en duelo á su hermano, á fin de quitarse de delante un obstáculo? El H. Fontaines ocupa presentemente, despues de haber sufrido cinco meses de cárcel, y de haber sido indultado de la pena restante, uno de los más altos grados en las Lógias del Gran Oriente de Francia. ¡Conmovedor abrazo del libre pensamiento con la moral independiente!»

— El *Moniteur de Rome* rectifica del modo siguiente la noticia dada por el *Journal de Rome* sobre la causa de canonizacion de Tomas Moro: «Informes recibidos nos permiten declarar que la noticia del *Journal de Rome* es inexacta: 1.º Hace ya algunos años que los documentos en cuestion fueron trasmitidos á la Congregacion de Ritos por los Obispos de Inglaterra: 2.º La introduccion de la causa de beatificacion está ya muy avanzada, y se confia que cuanto antes será sometida al exámen de la Congregacion: 3.º no se trata solamente de la causa de Tomas Moro y del Cardenal Fishec, sino de la de cerca de trescientos confesores de la fe, martirizados durante la misma persecucion.

PARTES TELEGRAFICAS.

Teruel 12.—El gobernador al ministro de la Gobernacion.

«A las dos de la madrugada ha ocurrido una explosion de pólvora en una casa de la Plaza del Mercadal de Teruel, derribando instantáneamente el edificio.

»Han resultado ocho heridos, dos de ellos graves.»

Túnez 12.—Han regresado á esta regencia más de 40.000 tunecinos, que por haber tomado parte en la última insurreccion se refugiaron en Tripoli.

Quedan todavía en dicho territorio unos 2,500 que han formado una partida de merodeadores capitaneada por Aliben Khalifa.

Paris 12.—El *Diario Oficial* publica esta mañana dos decretos nombrando al Sr. Decrais embajador de Francia en la corte de Quirinal, y al señor Pascal Duprat, ministro residente en Chile.

Paris 12.—Mañana se completará la comision de la Cámara que ha de emitir dictámen sobre la reforma de la magistratura.

Entre los individuos que forman dicha comision hay uno partidario del nombramiento de los jueces por medio de la eleccion popular.

Este asunto va á dar motivo á animados debates en la Cámara.

El gobierno se opondrá á la proposicion de la extrema izquierda, pidiendo una informacion parlamentaria sobre los sucesos de Montceau-les-Mines, haciendo cuestion de Gabinete sobre dicho asunto.

La proposicion pidiendo la revision constitucional, tiene ya las firmas de todos los diputados de la extrema izquierda y de algunos de la izquierda radical.

Viena 12.—Las delegaciones han aprobado definitivamente el presupuesto ordinario y extraordinario de Guerra y Marina, introduciendo algunas economías en el último.

El 10 de Diciembre se verificarán las elecciones de la nueva Asamblea nacional de Bulgaria.

Lóndres 13.—El *Daily News*, en vista de las nuevas dificultades que se han suscitado con motivo de la causa de Arabi, espera que Inglaterra arrancará á éste de la jurisdiccion egipcia.

Añade que así se evitará el pretexto para prolongar la ocupacion británica en Egipto, de la cual, dice, desean el fin la mayor parte de los ingleses.

Roma 13.—La prensa oficiosa, ocupándose del nombramiento simultáneo de los embajadores de Italia en Paris y de Francia en Roma, dice que ambos Gobiernos desean estrechar los lazos de amistad y que inmediatamente comenzarán las negociaciones para arreglar los asuntos pendientes entre ambos países y en particular las diferencias que suscitó la cuestion tunecina.

Paris 13.—Se atribuye á manejos de Inglaterra la oposicion del Celeste Imperio á la expedicion francesa contra Toukin.

Por de pronto, las Cámaras francesas votarán el crédito de 17 millones de francos con destino á dicha expedicion, y más si las circunstancias lo exigieren.

Lóndres 13 (vía Vigo).—El *Times* de esta mañana, hablando de nuevo de la cuestion de los deportados cubanos Maceo y Rodriguez, recomienda al Gobierno español que los amnistie en el caso de que no esté dispuesto á entregarlos por su calidad de ciudadanos españoles, á un Gobierno extranjero.

GACETILLA LOCAL.

ESPIRITUS DÉBILES.

El espíritu humano, pobre, pequeño, mezquino, en la mayor parte de sus operaciones, es, sin embargo, profundo é insondable en sus secretos impulsos, encerrando allá en su vasto seno misterios impenetrables. Es que el hombre, al fin, es imagen, bien que degradada, del Ser inmenso.

No es el menor de estos misterios del hombre la manera con que obra su voluntad; esta voluntad tan libre, que resiste al mismo Dios, su Creador y su Dueño, y tan esclava, que se deja subyugar de cualquier criaturilla vil, por más que ella misma la reconozca, á veces, torpe, ciega, rastrera, repugnante; esta voluntad tan fuerte, que se exaspera y se engrandece con las mismas resistencias, y tan débil, que, cuando nadie la tienta ni la derriba, ella misma se sirve de tropiezo, y vacila, se cuarteja y se desploma á su propio peso, como un edificio en ruinas; esta voluntad, en fin, tan noble, que comprende, siente, abraza y realiza las más puras y sublimes virtudes, y tan torpe, que no hay miseria, vergüenza, ignorancia, en que no pueda hallar bien, *delicia, gloria*.

No es nuestro ánimo desenvolver ni esclarecer hoy estos misterios, sino meramente buscar en ellos la razon de ese prurito que el hombre, naturalmente amigo y enamorado de la verdad, muestra tener de esquivarla, disfrazarla y encubrirla de mil maneras, para llegar al triste resultado de engañarse á sí mismo, alegrándose y con loca alegría cuando logra privarse de la luz que naturalmente ama, del aire en que por necesidad vive, y el suelo en que irremisiblemente tiene que cimentar todas sus obras.

De aquí proviene sin duda esa triste facultad que el hombre tiene de llamar á cada cosa con nombres que expresan todo lo contrario de lo que realmente son, de lo que reconoce y confiesa ser en sí mismas.

Por esto esos seres enclenques, que no tienen la grandeza de la humildad, ni el valor del sacrificio, ni el heroísmo de la obediencia; esos seres cobardes, que se abandonan á los impulsos de todas las pasiones, como la hoja seca es movida y arrebatada por todos los vientos; esos seres que tiemblan ante la serena mirada de la verdad, que huyen y se esconden ante la cara severa de la justicia, que, atolondrados ante el inflexible juicio de su propia conciencia, llaman bien al mal, luz á las tinieblas, paz á la guerra interna, devastadora, inextinguible... esos seres, decimos, enfermos, flacos, pusilánimes, se llaman con énfasis petulante *espíritus fuertes*.

Nosotros mirando y compadeciendo esa ilusion óptica que les hace confundir la jactancia con la fortaleza, nos hemos de permitir llamarlos sencillamente por su nombre, *espíritus débiles*.

Mañana mismo va á dar comienzo ese grande y saludable acontecimiento que se llama la Santa Mision; todos los corazones rectos se regocijan, todos los tristes se consuelan, todos los llagados se alientan y esperan; pero esos espíritus débiles, sin dejar de comprender y sentir el gran bien que con la Santa Mision se les entra por sus puertas, creen que es grandeza de alma no dejar transparentar sus afectos íntimos; creen que es más noble, más digno, más glorioso, ser esclavos de un mísero respeto humano, que leales servidores de la verdad, creen que,

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARGACIONES FONDEADAS.

De Cete en 5 dias bateo Maria, de 46 ton., pat. Vicens... De Cádiz en 10 dias balandra Alerta, de 61 ton., patron Juan Pujol, con 5 mar. y pipas vacias.

EMBARGACIONES DESPACHADAS.

De Cete en 9 dias bergantin goleta italiano Esilla, de 115 ton., cap. D. Nicolas Rosato, con 8 mar. y pipas vacias.

abraza la ley de 26 de Julio de 1878 referente á los menores de 16 años, dedicados á los ejercicios acrobáticos, gimnásticos y ecuestres.

Ayer llegó á este puerto el vapor Jaime II procedente de Alicante é Ibiza. Fué portador de la correspondencia de ambos puntos, 18 pasajeros y carga.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á las 4.45 t.

(Recibido el 15 á las 8.19 n.)

Ha sido firmada la convocatoria de las Cortes para el 4 de Diciembre.

Se han embarcado las tropas que deben posesionarse de la Mar pequena de Santa Cruz en Africa.

Mañana habrá reunion de martistas y se confirmará la evolucion izquierda.

Hay tirantez de relaciones entre las potencias é Inglaterra.

Bolsin: 28.35.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like Madrid 3 por 100 interior contado (28.30), Id. id. fin corriente (28.325), 4 p 00 amortizable (78.25), Subvenciones de ferro-carriles (56.60), Empréstito de Cuba (98.85), Banco de España (409.50), Paris 4 p 00 interior contado (62.875), Palma 3 p 00 interior contado (28.50), Barcelona 3 p 00 interior contado (28.25), Coloniales (84.25), Nortes (119.50), Alicante (107.00), Orenses (41.50), Catalunas (37.75), Descuentos (40.25), Ibéricos (28.50).

Esta mañana, despues de una penosa enfermedad, ha pasado á mejor vida el respetable Sr. D. Antonio Moragues.

Rogamos á nuestros amigos que le encomienden á Dios en sus oraciones.

La Excm. Diputacion Provincial ha concedido una subvencion de 500 pesetas al Ayuntamiento de Manacor para obras de un camino vecinal.

Igual subvencion ha hecho con el mismo destino, al Ayuntamiento de Artá.

Dice El Diario que seis casas del barrio de Santa Cruz en donde hay enfermos de viruela son socorridas por el Municipio con raciones de pan y sopa á los buenos y una peseta diaria á los enfermos. Un guardia municipal cuida de que nadie entre ni salga de dichas casas.

La Guardia civil de Sóller ha puesto á disposicion del Juez municipal de aquel pueblo á un vecino por infraccion de la ley de caza.

La Academia de Medicina y Cirugía de esta Capital, vacunará gratuitamente en Montesión mañana viérnes á las tres de la tarde.

Ayer fondeó en el lazareto de Mahon el vapor correo Valencia procedente de Filipinas, con 150 pasajeros y 101 tripulantes. Segun parte del director de aquel establecimiento, á bordo del vapor, no ocurrió ninguna novedad durante la travesia, sin embargo se le han impuesto diez días de cuarentena.

El Sr. Delegado especial de Mahon ha puesto en conocimiento del Sr. Gobernador civil haber sido despachado para esta capital el jabeque Libertad, habiendo dejado en el lazareto los tres enfermos varriolosos, que siguen perfectamente.

Hoy, á las siete de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor Menorca, procedente de Mahon, con balija, seis pasajeros y mercancías.

Ademas ha traído la correspondencia pública y oficial de Filipinas.

Se han dado las órdenes oportunas para que tengan debido cumplimiento las disposiciones que

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA. Por el presente edicto se cita llama y emplaza á Pedro Cerdá Ferragut, núm. 140, Joaquin Gamundi, núm. 178, Juan Albert, núm. 257, Jaime Quetglas, núm. 242 y Damian Ripoll y Canals núm. 264 del actual reemplazo para que en el término de seis días á contar desde la insercion de este edicto en los periódicos de esta capital, se presenten en esta Alcaldia, por sí ó por medio de persona que les represente, á dar sus descargos en el expediente de prófugo que por órden superior se les está instruyendo pues que de lo contrario les parará el perjuicio á que haya lugar.

Palma 14 Noviembre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.

ALQUILERES.—En la calle Odon Colom hay una tienda y un primer piso para alquilar al lado de la Asuzena en el 2.º piso daran razon.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—3.º de abono de la 4.ª decena.—La zarzuela en cuatro actos y seis cuadros: Pepe-Hillo. Entrada general, 0.99 pta.—Paraiso, 0.60.—Medias entradas 0.40. A las siete y media.

TEATRO CIRCO BALEAR.—Compañia ecuestre gimnástica.—Funcion para hoy juéves.—Despues de varios ejercicios se presentará el célebre domador americano Mr. E. W. Humpreys, con sus dos magnificos elefantes. Entrada general, 2 rs. A las siete y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY, 6.

alcanza que ha de tener semejante educacion en el alma candorosa de sus preciosos é idolatrados hijos. Despues de exponer el fundamento del laicismo en los términos y con las razones que acabamos de refutar, pasa El Diario á defender ese sistema de la nota de indiferentista y escéptico en religion que nosotros le hemos atribuido. Aduce para ello una serie de consideraciones que debemos suponer que habrá considerado valederas, ó si quiera atendibles. Pero, una vez que en la materia es interesante, y no conviene abreviar tan útiles disquisiciones, rogamos al apreciable colega que nos dispense, si, mientras él toma nota de las reflexiones que llevamos apuntadas, nosotros descansamos un rato con propósito decidido de continuar el lunes nuestra tarea.

POLÉMICA PERIODÍSTICA.

23

LA ENSEÑANZA LAICA. noso hábito del sacerdotado católico? Será que no quieren que las sanas ideas de la Iglesia iluminen las inteligencias de esos niños? Será que reputan por divo las y baldades las ideas y consoladoras verdades del Catolicismo? Y note El Diario que la enseñanza que se da en esa escuela Mercantil, es, segun dice el Sr. Rosselló, integral, completa, enciclopédica, universal: allí entran letras, artes, ciencias, higiénic, viajes, trato social, filosofía, moral universal, todo en fin lo que comprendian ántes las escuelas de párvulos, las elementales, las superiores, y hasta lo que sólo habia figurado hasta el presente en la enseñanza profesional y de Facultad. De tan vasto programa sólo una cosa suprime el Sr. Rosselló, sólo una cosa proscribiremos: la enseñanza de toda idea religiosa y católica.

POLÉMICA PERIODÍSTICA.

23

Y note ademas El Diario que esa escuela, segun expresamente afirmó el señor Rosselló, ha de ser, no sólo instructiva, sino «esencialmente educativa». Una educacion sin Dios! ¡Unos niños educados sin religion! ¡Que abran los ojos los padres de familia, y que miren y consideren atentamente todo el

recibiria, no ya á los bautizados, que, por el solo hecho de estarlo, tienen el deber de instruirse en las verdades que profesan, sino hasta á los hijos de los infieles, hasta á una criatura racional, es, no un derecho exclusivo del ministerio público del sacerdotado, sino un derecho, y en circunstancias dadas, un deber imperioso, de todo el católico, toda vez que el católico cree que su fe es la única verdad religiosa, el único camino de salvación. Este derecho, innato y esencial á todo fiel cristiano, de enseñar y difundir la religion que profesa, procede: 1.º del derecho imprescriptible que tiene la verdad á difundirse por el mundo, hasta enseñarse de todas las inteligencias; 2.º de los deberes de la caridad, que no puede dejar perecer á las almas que Jesucristo ha redimido, que no puede ocultar la luz á los que andan en tinieblas; ni dejar de tender la mano á los que se precipitan en el abismo; 3.º de la misma profesion cristiana, ya que todo cristiano (cristiano, aliter Christianus) participa á su manera de todos los ministerios, de toda la mision de Jesucristo, y, entre los ejercicios de este ministerio, y de esta mision, es uno principalísimo: el de confesar la fe, enseñar á católicos, que, como tales, tienen derecho á

POLÉMICA PERIODÍSTICA.

48